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https://www.100test.com/kao_ti2020/517/2021_2022_2009_E5_B9_

B4_E5_9B_BD_c26_517213.htm 今年的申论主要围绕转变经济

发展和农业问题两个热点展开的。就经济发展问题而言，主

要是通过沿海经济发展所遇到的问题来谈的，主要强调转变

经济增长方式和优化产业结构来；农业问题主要涉及到农业

政策的扶持，粮食增产稳定确保安全来谈的，主要是指加大

农业投入，确保粮食安全。所以从今年的给定资料看，不再

是单一的社会热点，而是涉及到几个社会问题，这与万学金

路在考前所强调的将由一个但以社会热点相几个热点转移是

比较吻合的。这也在一定程度上增加了回答的难度。 这个给

定资料是十一段，十一页，总字数超过一万五千字。从总体

上给定资料主要包括以下几个方面的内容： 第一段是胡锦涛

总书记的讲话，主要谈的就是转变经济增长方式，优化产业

结构等方面的内容。然后材料介绍了广东东莞产业加工方面

存在的问题，主要是突出了在吸引外资方面没有自己的品牌

，经济发展遇到瓶颈；后几段谈论是国际粮食危机，包括中

国稳定粮价所做的有效工作。最后是胡锦涛在安徽河南视察

时的主要讲话，主要谈论的是加大农业投入，确保粮食稳定

，促进农民增收。 作答要求共有四个题： 一，改革开放三十

年经济发展取得了突出的成绩，但也存在着一些问题，我国

目前经济发展中需要解决的主要问题是什么。从给定资料来

看，主要是材料中所涉及的转变经济增长方式，提高自主创

新能力，解决三农问，确保粮食安全，保障土地总量不变，

解决城乡统筹，实现对农业的反哺等几个方面的问题。 二、 



（一）根据材料三某企业家的一段话，说明他所反映的问题

本质是什么。（地市级以下职位） （二）材料11主要谈到了

沿海外向型加工企业不愿把企业迁往内地，请对这一现象提

出对策。 （副省级以上职位） 三、 （一）根据材料五中"某

些省市欢迎沿海企业转移"分析这一句话存在的何错误。（地

市级以下职位） （二）十七届三中全会结束后，围绕粮食问

题进行了讨论，提出了四点意见，请分析其中所存在的问题

。（副省级以上职位） 四、 （一）针对胡锦涛同志在安徽、

河南考察时的讲话，进行全面、深入的分析，自拟标题，写

一篇1000字至1200字的文章。（副省级以上职位） （二）根

据胡锦涛同志的讲话，就某一方面的问题，自拟标题，写一

篇1000字至1200字的文章。 更多信息请访问：百考试题公务

员网校 公务员论坛 公务员在线题库"#F2F7FB" 100Test 下载频

道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问

www.100test.com 


